



# LETTRE D'ALLIANCE



Mouvement Apostolique de Schoenstatt / Région des Grands Lacs

« AVEC LE PERE JOSEPH KENTENICH, CONSOLIDONS LA FOI ET L'UNITE DANS L'EGLISE-FAMILLE »

Parole du Fondateur

Mai 2024 - N° 5



« Maintenant vient la partie principale de la prière, les demandes essentielles. *Que ton Nom soit sanctifié !* C'est l'honneur rendu à notre grand Dieu, la glorification de Dieu. Il n'importe pas que les choses aillent bien pour moi, tout ce qui compte est que de savoir si les choses vont bien pour Dieu, si Dieu est reconnu par nous les hommes. C'est le sens et le but ultime de la création. Nos vies entières, tout notre cœur doit être dirigé et conduit vers le haut pour lui. C'est pourquoi nous nous consumons jour et nuit dans le travail, la prière et le sacrifice. Seulement une chose doit être réalisée : *Que ton Nom soit sanctifié !* Tu dois être reconnu et glorifié, toi, notre grand Dieu. Si tu veux atteindre cet objectif à travers des événements de l'histoire, que ton Nom soit sanctifié ! Nous arrivons maintenant au deuxième objectif : *Que tu sois glorifié en moi ! Que ton règne vienne !*

Que ton règne vienne aussi à moi, à notre famille, pour que tu sois glorifié par nous. Et maintenant viennent les grands moyens. *Que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel !* C'est la conformité avec la volonté de Dieu. L'honneur de Dieu augmentera dans la mesure où ma volonté adoptera la volonté de Dieu. Que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel ! *Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour !* C'est le pain surnaturel, ce sont donc les moyens naturels de subsistance dont nous avons besoin. Comme nous le savons, c'est également dangereux pour l'homme de vivre dans la surabondance ou dans une grande pauvreté. Nous devons avoir ce qui est nécessaire, et de la sorte, ce sera plus facile de vivre et d'élever nos cœurs et nos yeux vers Dieu. *Pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons, nous aussi, à ceux qui nous ont offensés. Et ne nous laisse pas entrer en tentation, mais délivre-nous du mal.* Chaque phrase nous offre un nouveau moyen – quoique de second ordre – d'atteindre avec le temps l'objectif de nos vies. Et il nous est conseillé, si nous ne pouvons pas bien prier, si nous sommes fatigués, si nous voyageons, de méditer le Notre Père. C'est une école de prière de premier rang. Si ces pensées deviennent les nôtres, si tout ce que le Père nous a communiqué imprègne notre vie, alors nous allons grandir vers le haut, vers la grandeur de Dieu lui-même. Nous serons libérés de tourner autour de nous-mêmes. Alors nous allons partager les attributs de Dieu, la grandeur de Dieu et la nature de Dieu. » (Père Joseph Kentenich, « **RE-DÉCOUVRIR DIEU LE PÈRE** » : Textes choisis pour l'Année de Dieu le Père, 1999).

Réflexion :

Chère famille de Schoenstatt, le Seigneur nous invite à entrer au Cénacle, c'est le lieu de renaissance qu'il nous a préparé, aux côtés de notre Mère, Reine et triomphatrice trois fois admirable de Schoenstatt. Schoenstatt est par nature le Cénacle. On ne séjourne pas au Cénacle et y sortir sans être récompensé. De quelle récompense attendons-nous ? L'effusion de l'Esprit Saint qui fera de nous des hommes et femmes apostoliques dévoués après nous être mis à l'école des grands priants en particulier notre Père et fondateur, le Père Joseph Kentenich, dans notre marche de consolidation de la foi et de l'unité au sein de l'Eglise-Famille. Tout cela se passe pendant ce mois marial durant lequel nous voulons repenser notre charisme d'Alliance d'Amour avec la Très Sainte Vierge Marie, la Mère du Sauveur. Rappelons par les paroles de la Sœur M. Elisabeth que le charisme est la manière originale de rencontrer Dieu et de vivre en communion avec Lui, avec l'Église et avec les personnes. Il s'agit d'un don gratuit de Dieu pour l'homme. Le charisme de notre Père et fondateur est un cadeau de l'Esprit Saint pour le bien de l'Eglise, et c'est également un cadeau à nous qui avons la mission de le transmettre aux générations futures. Pour être capables de porter le charisme et la mission de notre Père et fondateur, nous devons d'abord expérimenter que son charisme est notre charisme, un don gratuit de Dieu pour chacun de nous. Oui, le charisme de notre Père et fondateur est un feu qui a été allumé en nous Schoenstattiens pour le porter aux autres. C'est très important de savoir que le charisme n'est pas en premier lieu une tâche, mais, c'est une expérience de Dieu dans la vie d'une personne, un chemin concret de trouver Dieu, un chemin de sainteté. » (Père Longin NTIRANYIBAGIRA, Aumônier-dirigeant national et régional).

Extrait du Magistère de l'Eglise :

« Comme tu ne peux pas comprendre le Christ sans le Royaume qu'il est venu apporter, ta propre mission est inséparable de la construction de ce Royaume : « Cherchez d'abord son Royaume et sa justice, et tout cela vous sera donné par surcroît » (Mt 6, 33). Ton identification avec le Christ et avec ses désirs implique l'engagement à construire, avec lui, ce Royaume d'amour, de justice et de paix pour tout le monde. Le Christ lui-même veut le vivre avec toi, dans tous les efforts ou les renoncements que cela implique, et également dans les joies et dans la fécondité qu'il peut t'offrir. Par conséquent, tu ne te sanctifieras pas sans te donner corps et âme pour offrir le meilleur de toi-même dans cet engagement. Il n'est pas sain d'aimer le silence et de fuir la rencontre avec l'autre, de souhaiter le repos et d'éviter l'activité, de chercher la prière et de mépriser le service. Tout peut être accepté et

être intégré comme faisant partie de l'existence personnelle dans ce monde, et être incorporé au cheminement de sanctification. Nous sommes appelés à vivre la contemplation également au sein de l'action, et nous nous sanctifions dans l'exercice responsable et généreux de notre propre mission. L'Esprit Saint peut-il nous inciter à accomplir une mission et en même temps nous demander de la fuir, ou d'éviter de nous engager totalement pour préserver la paix intérieure ?

Cependant, nous sommes parfois tentés de reléguer au second plan le dévouement pastoral ou l'engagement dans le monde, comme si c'étaient des "distractions" sur le chemin de la sanctification et de la paix intérieure. On oublie que « la vie n'a pas une mission, mais qu'elle est mission. » (**Extrait de l'Encyclique *Gaudete et exultate* du Pape François aux numéros 25-27**).

## **Nouvelles de la Famille de Schoenstatt**

### **--Branches masculines : Formation des responsables**

Durant tout le mois d'Avril 2024, partant du diocèse Muyinga : 5-7/4 ; puis Rutana et Ngozi: 12-14/4 ; ensuite Bururi et Gitega: 19-21/4 ; et enfin Bubanza 27-28/4, Fidèle Barinakandi et Léon Dusengeyezu ont parcouru tous les diocèses du pays pour former les responsables des branches masculines. Les instructions étaient basées sur : 1. Comment diriger un groupe de Schoenstatt, les caractéristiques d'un dirigeant à Schoenstatt, Comment préparer et tenir une réunion du groupe ? 2. Nos contributions au capital de grâces. Tout le monde était content et souhaite que chaque année de telles rencontres soient organisées. **Fidèle Barinakandi**

### **-- Branche de l'œuvre des Familles**

Le 06/4/2024, 126 couples de l'œuvre des familles de Schoenstatt des vicariats Buhonga, Saint Michel et Gihosha se sont rencontrés au centre Kimina. L'instruction était basée sur la devise de la branche « **Avec le Père Joseph Kentenich, renouvelons nos foyers en consolidant la foi et l'unité** ». Après l'instruction, l'échange sur tout ce qui les ont touchés a poursuivi. La réunion a pris fin dans la joie de la familial. Du 13-14/4/2024 : il y avait l'apostolat à la paroisse Mabayi et à Kaburantwa. Le thème du jour était basé sur « **L'idéal personnel** ». Du 20 au 21/4/2024, Sœur Maria-Goreth et la famille Fabrice ont rendu visite aux membres de l'œuvre des familles de Schoenstatt de la paroisse Rumonge et ceux de la paroisse Rutovu. Le thème du jour était basé sur « *les 15 stations du chemin du couple* ». Dans ces deux lieux, ils ont beaucoup apprécié de telles visites et ont clôturé dans la joie en partageant un verre. **Sœur Marie Goreth HAKIZIMANA**

### **-- Branche des Grands Séminaristes de Schoenstatt**

Du 11 au 14 avril 2024 à Mont Sion Gikungu (Centre Joseph Engling) s'est tenue une session annuelle de la branche des Grands Séminaristes schoenstattiens, où 51 venus des quatre Grands Séminaires Interdiocésains du Burundi à savoir Bujumbura, Burasira, Gitega et Kiryama y ont pris part. Des instructions touchant la spiritualité schoenstattienne: « *Schoenstatt, origine du mouvement, ses branches et Instituts séculiers* » données par le Père Arcadius SOSNA et le Père José LUIS ; la vie entrepreneuriale sous le thème : « *L'entrepreneuriat en vue de la bonne gestion des paroisses* » donnée par Madame Euphrasie Bigirimana et la vie communicationnelle sous le thème: « *L'efficacité dans la communication en vue de l'annonce d'un message évangélique* » donné par le Professeur Gérard Nkuzimana étaient prévues. Ces dernières ont eu lieu au premier jour de la session. Le jour suivant, on a choisi la devise : « *Avec le Père Kentenich, soignons la communication pour consolider l'unité dans l'Eglise-Famille en vue du développement intégral* » avec une résolution : « *Soyons toujours à l'œuvre, pour le bien de la société humaine* ». En guise de conclusion, nous ne pouvons pas ne pas vous signaler qu'un nouveau comité directeur de la branche a été mis sur pied. Dans la messe de clôture, certains ont reçu le foulard, scellés l'Alliance d'Amour avec la M.T.A., renouvelés leur alliance et s'engager comme membres militants. **Fratri Éric NININHAZWE**

### **-- Branche de la Jeunesse féminine de Schoenstatt**

La Sœur responsable de la branche de la jeunesse féminine a visité les élèves de l'Ecole Technique Secondaire de Kamenge (ETS) en date du 13/ 04/2024 où 12 filles ont participé. L'instruction était basée sur leurs devises et leurs résolutions. Nous remercions la M.T.A qui ne cesse d'éduquer les jeunes. **Sœur Marie Charleine BIKORIMANA**

### **-- Schoenstatt, Archidiocèse Gitega.**

Le 21/4/2024 les apôtres de la Vierge pèlerine de la paroisse Karusi ont reçu en visite un délégué du comité diocésain de cet apostolat. Comme prévu, Ndikumana Charles, le représentant du comité leur a entretenu avec 3 réflexions : 1. leur devise annuelle "*Aidés par la Vierge pèlerine, aspirons à la sainteté en consolidant la foi et l'amour*", 2. la biographie de Jean Luiz Pozzobon, initiateur de cet apostolat, 3. la préparation à l'Alliance d'amour avec Marie. Le même jour, d'autres délégués du comité s'étaient rendus en paroisses Bwoga et Kirimbi pour le même objectif. **Charles NDIKUMANA**

### **-- La branche des filles veilles**

Dimanche le 28/4/2024 la responsable de la branche des filles veilles ensemble avec une fille veilleuse de Mont Sion Gikungu ont fait une visite apostolique aux filles veilles du Diocèse Ngozi à la paroisse Gatara dans le but de renforcement de cette branche. Le 1/5/2024 la branche des filles veilles a totalisé 25 ans de son existence ici au Burundi. En ce jour les filles veilles ont fait le pèlerinage de remerciement pour ce jubilé. A Mont Sion, elles ont fait la procession vers le sanctuaire de la paix et de la réconciliation après la Sainte Messe dans la chapelle du Centre Reine de la confiance et en clôturant la journée de joie elles ont prié la prière de remerciement au mémorial du Père et Fondateur Père Joseph Kentenich. Nous vous annonçons que nous allons fêter ce jubilé d'une façon solennelle le 21 décembre 2024. **Sr M. Christiane MANIRAMBONA**